

Zuletzt aktualisiert: 12.08.2014 um 21:14 Uhr



Die meisten Kleinen, die ältesten Großen

In keinem Bezirk ist die Geburtenrate höher als in Weiz, nirgendwo sonst in der Steiermark werden vor allem die Männer so alt: der Bezirk Weiz in Zahlen.



Foto © APA

Vor einigen Tagen haben Lisa und Anna aus Arzberg ihren ersten Geburtstag gefeiert. Die Zwillingstochter von Christina Lembacher und Philipp Zisler sind zwei der zehn Kinder, die im Vorjahr in Arzberg das Licht der Welt erblickt haben. Umgerechnet ergibt das für die Gemeinde eine Geburtenrate von 18,3 Geburten pro 1000 Einwohner - und damit liegt Arzberg steiermarkweit auf Platz fünf.

Überhaupt kamen im Bezirk Weiz 2013 so viele Babys wie sonst nirgendwo in der Steiermark auf die Welt: Pro 1000 Einwohnern waren es 9,8 Geburten, damit liegt der Bezirk Weiz noch vor Graz-Stadt mit 9,7 Geburten.

In absoluten Zahlen lag man im Bezirk mit insgesamt 862 Neugeborenen - davon 422 Buben und 440 Mädchen - hinter Graz-Stadt (2604 Geburten) und Graz-Umgebung (1228 Geburten). Weiz zählt auch zu den wenigen Bezirken, in denen etwas mehr Mädchen als Buben geboren wurden. Und noch ein Detail: Knapp mehr als die Hälfte der Kinder, nämlich 466, kam unehelich zur Welt.

Im Bezirk gibt es aber nicht nur viel Nachwuchs, die Erwachsenen werden hier, wie es scheint, auch besonders alt. Die durchschnittliche Lebenserwartung von Männern war mit 80,5 Jahren im Bezirk steiermarkweit am höchsten. Bei den Frauen lag man mit 84,3 Jahren hinter Murau auf Platz zwei. Auch die Sterbeziffer - also die Zahl der Sterbefälle pro 1000 Einwohnern - ist im Bezirk Weiz mit 8,8 nach Graz am zweitniedrigsten. Ausreißer waren hier 2013 nur die Gemeinden Birkfeld (24,3) und Rettenegg (24,0), die steiermarkweit damit an sechster beziehungsweise siebenter Stelle lagen.

SONJA BERGER

Fakten

862 Babys kamen 2013 im Bezirk Weiz zur Welt – 440 Mädchen und 422 Buben. Das waren um 85 Geburten mehr als im Jahr davor. 402 der 862 Kinder waren das erstgeborene Kind, 13 davon hatten bei der Geburt schon vier oder mehr Geschwister.

777 Sterbefälle gab es im Jahr 2013 im Bezirk Weiz (367 Männer und 410 Frauen). Umgerechnet auf 1000 Einwohner ergibt das mit 8,8 die zweitniedrigste Sterbeziffer nach Graz-Stadt.

366 Ehen wurden 2013 im Bezirk Weiz insgesamt geschlossen – für 87 Paare war das nicht die erste Ehe. Dem gegenüber standen 125 Scheidungen. Mit 1,4 Scheidungen pro 1000 Einwohnern verzeichnet der Bezirk Weiz eine der niedrigsten Scheidungsraten.

1,57 Kinder bekam eine Frau im Bezirk Weiz im Jahr 2013 im Durchschnitt – das ist umgerechnet die höchste Fruchtbarkeitsrate in der Steiermark.